



Le métropolite Isaïe de Tamassos : L'Église russe n'est jamais intervenue dans les affaires de l'Église de Chypre



Dans une interview à « Kathimerini-Cyprus », le métropolite Isaïe de Tamassos a déclaré que l'Église orthodoxe russe n'était jamais intervenue dans les affaires de l'Église de Chypre.

Répondant aux questions du journaliste sur ce qu'il pensait des inquiétudes suscitées par les tentatives de l'Église orthodoxe russe visant à manœuvrer l'Église chypriote, le métropolite Isaïe a souligné : « L'Église russe n'a jamais cherché à se mêler de nos affaires intérieures ».

Nous assistons à l'émergence d'un conflit géopolitique entre Orient et Occident, a constaté Mgr Isaïe dans son entretien avec les représentants des médias. A Chypre, ce phénomène est sensible dans tous les domaines : dans l'économie, dans le journalisme et en politique. « Notre désir est de travailler avec tous dans un esprit de respect mutuel, a souligné le hiérarque. Les « inquiétudes » que vous mentionnez sont implantées volontairement, méthodiquement et patiemment par différents centres de décision, par leurs organes. Malheureusement, tous les moyens de propagande sont mis en œuvre pour

discréditer l'adversaire, y compris les « révélations » de pseudos-sites sur de prétendues manigances. »

« Encore récemment, tout le monde était content de voir les Russes à Chypre ; à présent, à cause d'intérêts géopolitiques et géostratégiques, tout ce qui est russe est démonisé, ce qui influe directement sur ceux qui entretiennent des rapports au niveau de l'Église avec eux » a déclaré le métropolite.

Mgr Isaïe a aussi été interrogé sur l'existence d'une « cinquième colonne » de hiérarques sympathisants du patriarche de Moscou et de toutes les Russies au Saint-Synode de l'Église orthodoxe de Chypre. « Nous ne ferons pas de démonstration de patriotisme en cédant à la volonté de l'archevêque [de Chypre] et des grands de ce monde, pour nous installer confortablement sous le « toit et la protection » du « grand frère », a déclaré le métropolite Isaïe. Nous devons lutter contre les manipulations dont notre Église fait l'objet, contre l'injustice, contre le racisme religieux et l'éthnophilétisme, quel que soit le prix à payer, aspirant à la justice et à l'unité de l'orthodoxie. Les rumeurs sur l'existence d'une « cinquième colonne » sont une forme de menace, d'intimidation et de chantage pour nous faire changer d'avis sur la neutralité [sur la « question ukrainienne » n.d.t.]. »

En octobre 2020, quatre hiérarques – les métropolites Nicéphore de Kykkos, Athanase de Limassol et Isaïe de Tamassos et l'évêque Nicolas d'Amathonte – ont appelé l'archevêque Chrysostome, chef de l'Église de Chypre, à annuler la reconnaissance anticanonique et invalide de « l'église orthodoxe d'Ukraine ». Le correspondant des médias a voulu savoir pourquoi les hiérarques avaient rendu publique leur déclaration contre l'archevêque de Chypre, au lieu d'exprimer leur désaccord au Saint-Synode.

« Cela aurait arrangé beaucoup de gens, cela aurait grandement simplifié la tâche, qui est de manipuler l'Église de Chypre sur la question de l'autocéphalie. Si nous avons rendu public notre désaccord, c'est parce que notre conscience ne peut pas admettre ce qui tend à diviser l'orthodoxie, comme l'a déclaré l'honorable archevêque Anastase d'Albanie » a répondu le métropolite Isaïe.

« La vérité doit être dite et confessée, si amère soit-elle. L'archevêque a agi publiquement, sans l'approbation et en dehors du Synode, c'est pourquoi nous avons réagi publiquement et en dehors du Synode, afin de sauver l'indépendance de notre autocéphalie » a résumé le hiérarque.